
В ШКОЛАХ СЛАВУТИЧА 
ПРОЗВУЧАЛ 

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
Разумеется, были празд

ничные речи и поздравления. 
Естественно, нарядные малы
ши, сидя на плечах солидных 
выпускников, что было сил 
трясли колокольчиком, напо
миная старшеклассникам, что 
время школьных уроков подо
шло к концу и не за горами 
выпускные экзамены и полу
чение аттестатов зрелости. 
Конечно, отмечала каждая 
украинская — и славутичская 
в частности! — школа этот 
праздник в соответствии с 
собственными традициями.

Рассказать о том, с чем по
дошли наши школьники и пед
коллективы к окончанию учеб
ного года, я попросила заве
дующего Славутичским гороо 
Александра Линкевича.

— В 2001 году заканчива
ет школу 406 славутчан — это 
15 классов. 435 ребят (с учё
том выпускников вечерней 
школы) приобрели профес
сию в городском Центре про
фессионального развития.

— Будут ли среди выпус
кников медалисты?

— Да, конечно, есть ребя
та, которые — по предвари
тельным данным — идут на 
медаль, но говорить о количе
стве возможных медалистов 
пока рано — впереди аттес
тация.

— Кстати, об аттестации. 
В чем её принципиальное 
отличие от привычных эк
заменов? Или она будет 
проводиться в виде тести
рования?

— Она не будет проходить 
в виде тестов, в ходе её вы
пускники должны сдать два 
обязательных экзамена — 
историю Украины и украинс
кий язык; остальные экзаме
ны — по выбору учащихся и 
педколлективов школ. Что 
любопытно: если выпускник в 
ходе аттестации получил по 
какому-то экзамену всего 1

балл, он все равно имеет право 
поступать в высшие и средние 
специальные учебные заведе
ния на общих основаниях. Кро
ме 11-классников, аттестацию 
также будут проходить выпуск
ники начальной школы — 3- 
классники и 9-классники. 

— Нынешние выпускники 
оказались в достаточно слож
ной, на мой взгляд, ситуации. 
Во-первых, они попали под 
маховик подного изменения 
системы оценивания знаний, 
умений и навыков; во-вторых, 
не вполне понятно, по какому 
принципу будут присуждаться 
медали...

— Как раз в вопросе крите
риев присуждения медалей про
блемы не существует: школьни
ки, которые в течение 10 — 11 
классов демонстрировали наи
высший уровень знаний, имеют 
по предметам 10, 11 и 12 бал
лов за 2000/2001 учебный год и 
подтвердят свои знания оценка
ми на аттестации, имеют право 
на медаль. Относительно 12- 
балльной системы оценивания 
могу сказать, что на сегодняш
ний день уже существуют чёткие 
критерии оценок, и педагоги ими 
умеют пользоваться. Добавлю, 
что 12-балльная система — это 
не механическое “перенесение" 
прежних оценок — “5”, “4+” и т.д.

— Я знаю, отдельные сла- 
вутичские выпускники уже 
сдавали экзамены в вузы. Из
вестны ли результаты?

— Ребята сдали экзамены в 
Национальный технический уни
верситет (КП И), идет прием за
явлений в Черниговский инсти
тут экономики и управления, в 
перспективе — экзамены в На
циональный университет им. 
Т.Г. Шевченко. В целом около 
80% выпускников (300 человек) 
смогут получить высшее образо
вание, не уезжая из дома. Так, 
бакалаврат они могут окончить 
в Славутиче, а магистратуру в 
Киеве.

— Среди выпускников 
2001 года — много победите
лей предметных олимпиад. 
Это дает им преимущества 
при поступлении в вузы?

— Обязательно. Но следу
ет заметить, что в числе 23 по
бедителей всеукраинских 
предметных олимпиад были 
не только учащиеся выпуск
ных классов. Славутичские 
школьники забрали все призо
вые места по математике, ли
дировали по немецкому язы
ку, физике, экологии. Очень 
Хорошо выглядит Славутич и 
на уровне Малой академии 
наук. Хочется отметить и на
ших юных историков— они за
воевали ll-е место на всеукра- 
инском конкурсе, обойдя лиде
ра прошлогоднего конкурса — 
Васильевский лицей (Одесса).

— Наверное, стоит ска
зать хоть несколько слов и 
о педагогах, которые гото
вят такие “олимпиадные 
кадры”.

— В нынешнем году побе
дителем конкурса "Лучший ру
ководитель учреждения обра
зования” признан директор 
ЦРП Валерий Дегтяренко. В 
конкурсе “Классный руководи
тель года" победил учитель 
школы № 1 Дмитрий Пере
дний. Многие педагоги работа
ют по авторским программам.

— Нельзя обойти внима
нием и проблему перво
классников. В 2001 году в 
школы пойдут и шестилетки, 
и семилетки. Готовы ли шко
лы их принять?

— Предполагаем, что в 
первые классы придет около 
600 ребятишек, что составит 
приблизительно 35 классов. 
Шестилетки будут заниматься 
на базе детсадов, семилетки 
— в школах. И тех и других мы 
будем обучать по четырехлет
ней программе.

Беседовала 
Майя РУДЕНКО


